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КОЛОНКА ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

А.А. Карпеев

Весь прошлый год для отечественной гомеопатии про-
шел под знаком сопротивления беспрецедентной атаке 
на ее честь и достоинство. Авторы пресловутого «Мемо-
рандума № 2», рассчитывая, если не на безоговорочную 
поддержку общественности, то хотя бы на ее одобрение, 
просчитались. Этот, с позволения сказать, документ, был 
либо попросту незамечен целым рядом государственных 
и общественных структур, либо получил достойную отпо-
ведь. Генеральная прокуратура Российской Федерации 
в ответе на запрос Национального совета по гомеопатии 
отметила нелигитимность Меморандума. Но, естествен-
но, одним из ключевых моментов данной ситуации были 
ожидания реакции Минздрава России. Она последовала 
быстро и была, возможно, единственно правильной в 
сложившейся ситуации. Министерство увидело выход 
в создании специальной комиссии, которая бы изучила 
обстоятельства и приняла бы решение по проблеме. Ка-
залось, все хорошо и правильно. Алгоритм действий из-
вестен: собери предложения, выбери сбалансированный 
состав, назначь председателя и в путь. Но где-то заело. 
Предполагаемы председатель комиссии внезапно сменил 
работу и перешел в другое ведомство и …все! До сих пор 
(полтора года прошло) вопрос не решен. Опять надежда 
на русский авось? Авось само по себе затихнет и все за-
будут. Но гомеопаты этого не забудут, это несомненно, да 
и их противники очень живучи. Из этого положения все 
равно придется выходить.

Недавно в Минздраве прошло заседание Экспертного 
совета по традиционной медицине. Слушался вопрос о 
производстве гомеопатических лекарственных средств. 
Выяснилось, что производству отечественных гомеопа-
тических препаратов угрожает огромная опасность и если 
не внести изменения в целый ряд нормативных докумен-
тов, в том числе в Федеральный закон «О лекарственных 
средствах» отечественное гомеопатическое производство 
ждет неминуемый крах. Участники совещания приняли 
решение направить тревожные обращения в соответ-
ствующие инстанции и взять решение вопроса на особый 
контроль. 

Кстати, вел заседание новоиспеченный заместитель 
Министра О.О, Салагай. Его оценки положения дел, ком-
петенция, деловой подход к решению нелегких вопросов 
отчетливо показали – вот вам готовый председатель 
сложной комиссии. Впрочем, я ни в коей мере не пре-
тендую на рекомендации, но, честное слово, гомеопаты 
устали от неопределенности.


